

Exp. 5

f=94

SECRETARIA DE GOBERNACION.

DIRECCION GENERAL DE INVESTIGACIONES POLITICAS Y SOCIALES.

2-11-51 / 519

ESTADOS DE LA REPUBLICA.

COLIMA.

L(%)

1951.

*Colima*

COLIMA.

El Dr. Jorge Plaza C., Secretario General del Comité Estatal de la Federación de Partidos del Pueblo (de Colima), de filiación henriquista, es quien está dirigiendo la campaña en el grupo citado.

Lo auxilian los señores Leonardo B. Gutiérrez, Pablo Cervantes González, Roberto Terríquez Romo, Lic. Angel M. Brust, hermano del Dip. Francisco M. Brust Pérez de León (de Manzanillo) y otras personas, entre ellas el panadero J. Jesús Torres y Torres.

Se ha notado la presencia de elementos que trabajan en la Compañía Constructora encargada de los trabajos del camino Jiquilpan-Manzanillo, compañía que es propiedad del General Miguel Henríquez Guzmán o de un hermano suyo.

En el automóvil del Gral. Brig. Pedro Torres Ortiz, los señores Leonardo B. Gutiérrez, Jesús Torres, Pablo Cervantes G. y otros han estado yendo a la población de Cuauhtémoc, Col., con el propósito de hacer más adeptos a su causa, especialmente entre los elementos adictos al Gobierno del Estado.

*Turismo*

COLIMA.

El principal dirigente del henriquismo en el puerto de Manzanillo, Col., lo es el Lic. Alfredo Gudiño, Jefe del Servicio de Población dependiente de la Secretaría de Gobernación.

Lo auxilian el Lic. Mauricio Acosta Bayardo, Juez de lo Civil y Hacienda en el propio puerto, los profesores federales Benito-Rincón y Jesús Rivas, así como el Sr. Pedro A. Avalos, corresponsal del bisemanario opositorista "El Malcriado", que se publica en Guadalajara y circula en todo el Estado de Colima.

Otro de los principales directivos henriquistas en Manzanillo lo es el señor J. Refugio Marín, Secretario General de la Unión de Propietarios de Molinos y Pequeños Propietarios de Fincas Urbanas en el Puerto.

El señor Avalos Andrade es sobrino de la señora Antonia Andrade de Avila, esposa del señor Fausto D. Avila, editor y director del bisemanario opositorista "El Malcriado".

CONGRESO CAMPESINO

El Sr. Manuel Sánchez Silva, al parecer propietario de la imprenta Moderna donde se edita el periódico bisemanal "Ecos de la Costa" y que aparece en el indicador como Secretario (o Jefe) de Redacción, aunque en realidad funge como director de dicha publicación, acaba de regresar de la Capital de la República.

Su viaje a México obedeció al interés de entrevistar personalmente al Gral. Miguel Henríquez Guzmán para tratarle asuntos políticos relacionados con sus aspiraciones personales de ocupar algún puesto de elección popular y de obtener dinero para continuar su campaña de oposición y demérito al Gobierno de Colima, campaña que ha venido realizando a través de su periódico y de otras publicaciones de México y Guadalajara.

Su propósito inicial era entrevistar a su paso por Ciudad Guzmán o por Guadalajara, Jal al coronel Jesús Otero Pablos, para que éste le proporcionara una fuerte cantidad de dinero con la cual poder costear una campaña de prensa contra el Gobierno de Colima. En el caso de no poder ver al Corl. Otero Pablos, recurriría al Gral. Henríquez Guzmán para ese mismo objeto.

Esto lo declaró el propio Sánchez Silva a varias personas.

El Sr. Sánchez Silva ha venido auspiciando la campaña henriquiستا en Colima, desde las páginas de "Ecos de la Costa", habiéndose podido comprobar que en su imprenta "Moderna" de Hidalgo # 138 se ha editado una serie de volantes y manifiestos que han sido fijados en las paredes de la ciudad.